



ICF München e.V.
Konstantin Fritz
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit
Arnulfstraße 56
80335 München
T. +49 157 7385 4408
presse@icf-muenchen.de
www.icf-muenchen.de

Presseinformation
05.02.2026

Dringende Warnung vor Fake-Accounts

Betrüger missbrauchen den Namen von Tobias Teichen

Der leitende Pastor der ICF München Freikirche, Tobias Teichen, warnt eindringlich vor einer wachsenden Zahl gefälschter Social-Media-Accounts, die aktuell in verschiedenen sozialen Netzwerken kursieren.

Die Fake-Profile treten unter dem Namen und mit Bildern von Tobias Teichen auf und kontaktieren Menschen ungefragt per Direktnachricht, unter anderem über Instagram oder Telegram. Ziel dieser betrügerischen Kontaktaufnahmen ist es, Vertrauen zu erschleichen und Menschen auf manipulative Weise zu Geldspenden zu bewegen.

ICF München bittet um Mithilfe, verdächtige Profile über die jeweilige Plattform zu melden. Der offizielle Instagram-Kanal von Tobias Teichen ist anhand der korrekten Schreibweise seines Namens und des blauen Hakens zu erkennen, das offizielle Telegram-Account anhand des blauen Sterns.

Dabei bedienen sich die Täter pseudo-religiöser, biblisch klingender Formulierungen, erzeugen gezielt Schuldgefühle und erwecken teilweise den falschen Eindruck, Tobias Teichen würde persönlich für die angeschriebenen Personen beten oder sie geistlich begleiten. Diese Darstellungen sind vollständig frei erfunden und Teil eines gezielten Betrugs.

Klarstellung von Tobias Teichen

Tobias Teichen stellt klar, dass er unter keinen Umständen Menschen ungefragt privat anschreibt: „Ich würde niemals Menschen direkt anschreiben – schon gar nicht mit geistlich missbräuchlichen Inhalten oder Spendenaufrufen über Telegram oder Social Media. Das sind immer Fake-Accounts. Wer solche Nachrichten in meinem Namen verschickt, handelt betrügerisch. Hier wird Glauben und Vertrauen missbraucht, um Menschen finanziell zu schädigen. Das hat nichts mit mir, meinem Glauben oder dem ICF München zu tun.“

Jeder Account, der ein solches Verhalten zeigt oder suggeriert, handelt betrügerisch, vorsätzlich täuschend und steht in keinerlei Verbindung zu Tobias Teichen oder dem ICF München.

Rechtliche Einordnung

Das ICF München und Tobias Teichen distanzieren sich ausdrücklich und in aller Deutlichkeit von allen genannten Fake-Accounts sowie deren Inhalten. Das Vorgehen der Täter erfüllt unter anderem die



Tatbestände des Identitätsmissbrauchs, des Betrugs sowie des geistlich-emotionalen Missbrauchs. Das ICF München behält sich ausdrücklich vor, Strafanzeige zu erstatten.

So erkennen Sie offizielle Kanäle

Die echten und offiziellen Accounts von Tobias Teichen sind klar als offiziell oder verifiziert erkennbar und verlinken auf die offiziellen Kanäle sowie Websites des ICF München. Sie enthalten keine privaten Spendenaufforderungen und kontaktieren Menschen nicht ungefragt per Direktnachricht. Im Zweifel gilt daher immer: nicht antworten, nicht spenden und keine persönlichen Daten weitergeben.

Bitte um Mithilfe der Öffentlichkeit

Das ICF München bittet alle Betroffenen und Nutzerinnen und Nutzer, verdächtige Profile umgehend über die jeweilige Plattform zu melden, keine Zahlungen zu leisten, Screenshots und Chatverläufe zu sichern und Hinweise über die offiziellen Kontaktkanäle des ICF München weiterzugeben. Jeder gemeldete Fall hilft, weitere Menschen zu schützen und die Täter zur Verantwortung zu ziehen.

Persönliche Videobotschaft

Zur weiteren Aufklärung hat Tobias Teichen eine persönliche Videobotschaft veröffentlicht, in der er noch einmal ausdrücklich vor den Fake-Accounts warnt und zum Melden der Profile aufruft:

<https://www.instagram.com/reels/DUFQMOgiBwQ>

Die International Christian Fellowship (ICF) München ist eine lebendige und weltoffene Kirchengemeinde mit dem Ziel, Menschen in München und darüber hinaus zu inspirieren und ihnen zu helfen, eine starke Beziehung zu Gott aufzubauen. ICF München veranstaltet regelmäßig Events und Aktivitäten, um Menschen jeden Alters und Hintergrunds zu erreichen und zu ermutigen. ICF München hat Sonntag für Sonntag 2.000 Besucher, zehntausende Menschen klicken regelmäßig die Podcasts der Predigten. Information: www.icf-muenchen.de / www.youtube.com/user/icfmuenchen / www.instagram.com/icfmuenchen

Pressekontakt:

Konstantin Fritz, Pressesprecher ICF München

0157-73854408 | presse@icf-muenchen.de | www.icf-muenchen.de/presse